

# 議会だより

第52号

令和2年6月1日発行



## 議会日誌

令和2年1月～3月

- |                                  |                           |
|----------------------------------|---------------------------|
| 1月 2日 成人式                        | 2月 19日 三重県町村議会議長会理事会      |
| 3日 出初式                           | 20日 総務産業常任委員会             |
| 9日 三重県町村議会議長会理事会（津市）             | 教育民生常任委員会                 |
| 15日 熊野・南郡正副議長会                   | 近畿自動車道紀勢線建設特別委員会          |
| 16日 福島県岩瀬地方市町村議会議長会タイムライン視察      | 全員協議会                     |
| 21日 三重県川越町議会子ども議会視察              | 21日 地方創生まちづくり特別委員会        |
| 26日 浅里なれ寿司まつり                    | 議会運営委員会                   |
| 27日 紀南病院組合議会臨時会（御浜町）             | 28日 第1回定例会 第1日目           |
| 一部事務組合議会臨時会（御浜町）                 | 3月 2日 総務産業常任委員会           |
| 29日 熊野川流域ダム湖下流団体協議会先進地視察（京都府宇治市） | 6日 矢渕中学校卒業証書授与式           |
| 31日 三重県町村議会議長会正副会長会（津市）          | 9日 第1回定例会 第2日目            |
| 自治体議員研修（津市）                      | 10日 第1回定例会 第3日目           |
| 2月 7日 議会運営委員会                    | 11日 第1回定例会 第4日目           |
| 全員協議会                            | 23日 紀南介護保険広域連合議会定例会（熊野市）  |
| 13日 紀南環境衛生施設事務組合議会定例会（新宮市）       | 26日 南牟婁郡交通安全対策協議会委員会（御浜町） |
| 14日 三重県後期高齢者医療広域連合議会定例会（津市）      | 30日 一部事務組合議会定例会（御浜町）      |
| 15日 熊野・南郡正副議長会 議員合同研修会           | 紀南病院組合議会定例会（御浜町）          |

# 3月定例会 一般質問 (要約)

令和2年第1回紀宝町議会定例会は2月28日に開会しました。当議会においても、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、議場内ではマスクの着用等に努めました。

第1日目は、初めに、議長報告と各委員会委員長報告、一部事務組合議会議員報告、広域連合議会議員報告を行い、続いて、町長から、新年度大綱説明及び第4回定例会以降の行政報告がありました。その後、公平委員会委員の選任、教育委員会委員の任命、条例の制定、条例の一部改正、工事請負契約の変更、補正予算など18件の議案を審議し、原案通り可決しました。第2日目の3月9日、第3日目の3月10日には、一般質問が行われ、6人の議員が質問に立ち、諸課題について、当局の取り組みと考え方を質しました。引き続き、令和2年度一般会計予算を審議し、原案どおり可決しました。第4日目の3月11日には、令和2年度特別会計予算(6会計)、条例の一部改正など10件を審議し、原案どおり可決。続いて、人権擁護委員の推薦、意見書1件を可決して閉会しました。

**議員**  
新型コロナウイルスが猛威をふるっている状況でございます。

そしてまた、今回、特に近代年においても大変な事態になってございます。国のほうでは、それに対する対策を打ち出しておりますが、当町においては、そういった環境下の中、苦しい状況でやっていくというのが現状でございますので、当町においても、そのへんのところの配慮をよろしくお願いをしたいのと、同時に



向井 健雅 議員

・新宮紀宝道路(近畿自動車道紀勢線)について  
・防犯カメラの設置について

重県側の橋脚3基の工事が現在、施工中であります。また、2月25日に新宮紀宝道路JRH高架橋P4下部工事が落札され、現在、施工準備中であり、新宮紀宝道路紀宝ランプ橋P1下部工事が公告済みであります。

今後の発注見込みとしまして、新宮紀宝道路熊野川河口大橋P4ーP6上部工事が公表されているところであります。また、1月31日に令和元年度補正予算で紀宝町側が18億円、新宮市側が8億円の予算配分がなされましたので、今後、更なる事業進捗が図られるものと考えております。

## 教育課長

新宮紀宝道路事業に伴う、鶴殿西遺跡の埋蔵文化財発掘調査に関する今年度事業結果、及び来年度以降の調査対象範囲につきまして、三重県埋蔵文化財センターから説明を受けましたので、ご報告させていただきます。令和元年5月下旬から開始しております鶴殿西遺跡の発掘調査につきましては、令和元年12月27日までに、今年度事業の必要な調査をすべて完了してお

② かなりの目途で考えているのかお尋ねいたします。

## 産業基盤整備担当理事

用地取得につきましては、まだ契約に至っていない地権者の皆さまそれぞれに、ご事情がございますので、その事情等に真摯に向き合う中で、町といたしましても出来ることを精一杯がんばってまいりたいというふうに考えてるところであります。

## 議員

これまで用地に対して努力をさせていただき、また協力いただいたなかで、ここまで来たわけですが、残りの方についても理解を得るように努力をさせていただきたいと存じます。次に、工事の進捗について、お尋ねいたします。

## 産業基盤整備担当理事

工事の進捗であります。紀宝町域につきましては新宮紀宝道路紀宝ランプ橋下部工事が完成いたしております。次に新宮紀宝道路紀宝IC下部工事として、紀宝町成川地区鶴子橋付近のインターチェンジ橋の橋台1基の工事、新宮紀宝道路熊野川河口大橋P4ーP6下部工事として、熊野川にかかる河口大橋の三

## 新宮紀宝道路

**議員**  
新宮紀宝道路近畿自動車道紀勢線について、用地交渉の進捗と予定は。

**産業基盤整備担当理事**  
一般国道42号新宮紀宝道路の用地補償の進捗について、

にですね、この猛威が早く収束に向かっていくことを祈るばかりでございます。

ます。

## 総務担当理事

防犯カメラの設置については、地域における安全確保と犯罪抑止、また犯罪捜査への貢献等につながることを目的に、公共施設などに設置を行っております。本年度におきましても、役場庁舎に4台の防犯カメラを設置させていただいております。

次に、町が設置をしている防犯カメラの設置箇所と台数についてですが、本庁舎が4台、小中学校は7校に、1校あたり2台ずつの全部で14台、給食センターが1台、鶴殿体育館に2台、保健センターに1台、まなびの郷に4台、御船浄水場に4台、ごみ集積場に2台、飛雪の滝キャンプ場に8台、その他に4台、合計台数としては44台となっております。

## 議員

今後、増やしていく考えは。総務担当理事

やはり安全確保や犯罪抑止などを考えれば、今後も公共施設等や必要などころには設置をしまいたいと考えております。

## 防犯カメラの設置

**議員**  
防犯カメラの現在の設置台数について、お尋ねをいたし

・紀宝町指定の文化財について  
・地球環境問題について



市川 潔 議員

## 紀宝町指定文化財

## 議員

紀宝町指定の文化財について、紀宝町には素晴らしい文化財があります。紀宝町指定の文化財についての取り組みについて伺います。文化財を住民に知っていただくために、どのような周知を行っておりますか。

## 教育課長

紀宝町内の指定文化財につきましては、国指定の文化財が3件、県指定の文化財が2

件、町指定の文化財が13件、計18件の指定文化財がございます。町指定の文化財は、鶴殿城趾や宝篋印塔、飛雪の滝、井田観音像など13件を指定しており、紀宝町の観光パンフレットや町勢要覧において、国や県指定をふくめ、紀宝町内の指定文化財を掲載し、周知を行っております。

## 議員

文化財についての学校教育での取り組みは、どのようなようにされておりますか。

## 教育課長

文化財の学校教育での取り組み状況ですが、京城跡に關しましては、平成30年3月には相野谷中学校生徒を対象に学習会を開催し、現地を歩いていただく中で、城跡を体感して頂く取り組みも行ったところであります。

また、現在町教育委員会で作成しております小学校社会科3・4年生用副読本「わたしたちの紀宝町」においても、国や県指定文化財を含め、町文化財もいくつか紹介しており、子どもたちに、より広く町の歴史・文化にふれて頂きたいと考えております。

議員

文化財の管理と継承はどのようににされておりますか。

教育課長

町指定文化財の管理につきましては、町文化財保護条例の中にある町指定文化財の所有者は、指定文化財を管理しなければならぬに基づき、基本的には、それぞれの所有者が管理を行っております。ただし、町指定文化財の管理又は修理につき多額の費用を要し、所有者がその負担にたえない場合は、紀宝町文化財保存整備事業補助金交付要綱に基づき、予算の範囲内で補助金を交付するなどの管理補助を行って対応してるところであります。

## 地球環境問題

議員

世界中で地球温暖化による異常気象が続いておりますが、紀宝町における環境対策はどのようにされておりますか。

環境衛生課長

近年、地球温暖化の影響により、平均気温の上昇や海面水位の上昇、豪雨や干ばつなどの異常現象の増加、生態系への影響や砂漠化の進行などの問題が発生していると言われております。国内におきましても平均気温の上昇や台風等による被害の増大、生態系等への影響等が危惧されております。

町といたしましても、町民の皆様に対しまして、広報誌などでエアコンや冷蔵庫等の節電対策やクールビズの実施、エコドライブの実践などを呼びかけ、さらに、27年度より希望者の方にはゴーヤの苗を配布し、ご家庭において育てていただくことにより緑のカーテンを設置して、エアコンに頼らない過ごし方など家庭においてできる温暖化対策等の実践を提案しております。さらに、家庭から排出されるごみについても、広報誌などで資源ごみや金物等、ごみの分別の周知を行い、また、生ごみ処理容器の補助等による生ごみの堆肥化を図ることにより、燃料ごみを削減し、限りある資源の再利用に

も取り組んでおります。

議員

この地球環境問題について、町長の見解をお聞かせします。

町長

いつも市川議員には環境問題についてのご指導いただきありがとうございますことについて、改めて感謝を申し上げます。町というふうに思います。町といたしましても、町民の皆様方と一体となつて、少しでも温暖化防止、あるいはマイクロプラスチック等の削減に向けて、取り組みむべきところはしっかりと取り組みながら進めていくということが大事だということふうに思っています。今後は、県等のご指導を受けながら、しっかりと連携をするなかで、この環境問題等について取り組みを進めてまいりたいというふうに思っております。

議員

この地球環境問題について、町長からもご理解あるご答弁をいただきましたので、県のご指導をいただきましたながら、町民の皆様と共にですね、私も微力ではありますが、この環境問題について、がんばっていききたいと思っております。

外に幅広く周知を図り、販売を考えております。

議員

紀宝熊野道路の今後のタイムスケジュールについて、新規事業化された道路は約10年で完成するといわれており、先行的な地籍調査を進めているが、現在の程度進んでいるのか。

産業基盤整備担当理事

地籍調査の進捗につきましては、平成28年度から神内地区に着手し、昨年度までに1700筆の調査を行っております。また、井田地区につきましても、既に登記が完了し測量作業を終了した地区もあります。令和2年度において380筆の追加調査を予定しております。

議員

地籍調査については、全て発注したという理解でよろしいでしょうか。

産業基盤整備担当理事

道路計画が発表されております区間全てにおいて着手し、令和5年度の完了を目指しております。

議員

次に、集客交流施設について、紀伊半島一周高速道

路の全線事業化に伴い、県内外からの集客に焦点をあてると、地方創生の観点から今後の集客交流施設や公園整備が必要である。現在の調査状況と今後のスケジュールは。

企画調整課長

現在、インターチェンジを効果的に活用し、本町に立ち寄っていただけるような方策としまして、なかよしひろ場の代替施設となる公園も一体的に整備する集客交流施設について検討を進めており、今後は、候補地選定や施設設計などを進めてまいりたいと考えております。

## 新型コロナウイルス対策

議員

新型コロナウイルスは、どのように感染し、またウイルスの潜伏期間については。

みらい健康課長

厚生労働省の公表では、飛沫感染と接触感染の2つが考えられ、またWHO世界保健機関の知見によりま

すと、潜伏期間については1日〜12・5日といわれております。

議員

陰性と判断された方が、再度また陽性に変わったという事例がありました。再び陽性になるといふことは、どういうことなのか。

みらい健康課長

一般的には、感染症は一度軽快、症状がよくなりましたら短期間に再感染することは考えにくいとされております。一方でPCR検査では陰性となったものの完治していないことがあり、症状がおさまってからも感染が再燃することもあると公表されております。

議員

疑わしい場合については、医療機関で受診すべきか、または相談センターに連絡すべきか、正しい受診や相談の方法は。

みらい健康課長

疑わしい場合の対応につきましては、保健所に設置されております帰国者・接触者相談センターへ連絡をして頂くことになっております。また感染が疑われる

と判断された場合は、指定された医療機関でPCR検査を実施されることとなります。3月6日からは、PCR検査が保険適用されたことに伴い、保健所に相談なしで、医師の判断において指定する医療機関においてPCR検査を受けていただくことが可能となります。

議員

熊野南郡圏内で感染が発生した場合、入院できる病院の病床数、また、この地方でPCR検査を受けられるのか。

みらい健康課長

管内では4床の感染対策の病室があります。検査については、県が指定した病院において検体採取され、その検体を四日市の研究所へ運ばれて検査されることになっております。

議員

感染症対策のタイムラインの作成も必要ではないか。

みらい健康課長

今後は、新型コロナウイルス感染症のためのタイムラインについても作成することが決定されております。

議員

## 新宮紀宝道路

榎本 健治 議員



・近畿自動車道紀勢線について（新宮紀宝道路、紀宝熊野道路）  
・新型コロナウイルス感染症対策について 他

議員

代替地区画への若者定住の活用について、今後の町有地の活用は。

企画調整課長

新宮紀宝道路事業の代替地につきましては、定住促進分譲地として分譲を行ってまいりたいと考えております。対象者につきましては、若者に限定せず、より多くの方々に購入をご検討いただき、定住いただけるよう町内

飲食店等々においても、結構お客さんが減ってきている状態で、かなり苦しい状況だと伺っております。財政支援策については。

みらい健康課長

国のほうでは、衛生環境激変対策特別貸付制度があり、業績悪化から経営の安定を図るための特別の貸付制度で、対象者は飲食店、旅館業営業者等で、飲食店が1千万円以内、旅館業営業者は3千万円以内となっております。また三重県では、3月10日に金融支援として、三重県中小企業融資制度から、1事業者あたり最大5千万円の融資制度が受けられます。

議員

今後は、飲食業界等へ情報提供をしていただきたい。

## 学童保育

議員

学童保育については、国が策定した新・放課後子ども総合プランにおいて、放

課後児童クラブ、学童保育の量的拡充及び質の確保を推進しています。当町における学童保育に関わる施策の取り組み状況は。

健康福祉担当理事

年々希望者が増えており、学童保育環境やスタッフ体制の充実が課題となっております。現在、福祉センターの大規模改修において、放課後児童クラブ室の面積拡大や、設備機能の改修による学童保育環境の充実に

議員

人材の確保にあたっては、全国的に処遇が低いことにより苦慮していると聞いています。職員が安定的に長期的に安心して就業できるように処遇改善に努めることも必要である。現在、国のほうでは放課後児童支援員等処遇改善事業と、放課後児童支援員キャリアアップ処遇改善事業といった補助事業を実施しているが、当町の活用状況は。

健康福祉担当理事

現在、当事業については活用を行っておりませんが、今後は、現在委託をしてい

る社会福祉協議会と協議し、検討を行ってまいりたいと考えております。

議員

将来的には、学校区単位で学童保育ができるようにお願いいたします。



原 章三 議員

・新型コロナウイルスについて  
・町営浄化槽使用料請求漏れについて  
他

### 新型コロナウイルス

議員

新型コロナウイルスについては、日々拡大し収束の目途が全くたっておりません。町

内では、小中学校の全面休校や学童保育の中止によって、保護者においても深刻な問題となっております。今後、さらに休校か再開かを自治体の判断に委ねるとなっているがどのように判断していくのか。

教育長

現在、16日まで臨時休校措置をとっておりますが、国からの通知があったとおり、子ども達の命ということを最優先に考えて、とつた措置でございます。今後は、事態の推移を見て、東紀州5市町の教育長と相談しながら、判断をまいります。

議員

学童保育については、他の市町では空き教室を利用して実施している自治体もある。夫婦共働き、ひとり親家庭など様々な事情を持っている方もいますので、全面中止ではなく様々な方法で学童保育を再開すべきではないか。

健康福祉担当理事

ご家庭によっては保護者等による負担、または困難な場合が推測されておりますので、3月17日以降については、登録されているご家庭の方に聞き取りを行い、早々に判

断をさせていただきたいと考えております。また、ファミリーサポートセンター、子育て支援センター等とも、情報共有しながら柔軟に対応していきたいと考えております。

議員

### 町営浄化槽使用料請求漏れ

この件に関して、町では懲罰委員会を構成しており、この委員会の規則では、委員長に特別参与、委員に教育長、調整監、総務担当理事、住民サービス担当理事、会計管理者の6名とお聞きしました。12月3日の議会に報告後、何回開催し、どのような審議が行われたのか。

総務担当委員

12月23日に懲戒審議要求を受けて、12月25日、1月29日、2月4日の計3回開催し、2月7日に処分を行いました。また、処分については、法的見解助言が必要なため、弁護士とも相談し、また県の担当部署とも相談して決定して

ります。

議員

住民の方からは、何故このような事件が起こったのかを疑問視する声が多い。平成20年の4月からスタートし、未収金については、すぐ発生したのか。

環境衛生課長

請求漏れにつきましては、平成20年度が0件で、21年度が2件、22年度が3件、23年度が15件、24年度は11件と増えていったのが現状であります。

議員

21年度以降、雪だるま方式が増えてきた。普通ならば予算編成、決算時には判明すべきものが発見できなかったことはデータを改ざんしたものと疑わざるを得ない。どうか。

環境衛生課長

各年度の予算・決算上から、使用料請求漏れについては、把握することが非常に困難であったと思われま

議員

今回の件は、二つの大きな問題点がある。第一に担当者が1名で、10年も長い期間任せきりにしてきたこと。通常

### 浄化槽使用料

議員

76件の請求漏れにおける年度別の件数を教えてください。

環境衛生課長

平成20年度はございませんが、平成21年度は2件、平成22年度は3件、平成23年度は15件、平成24年度は11件、平成25年度は17件、平成26年度は4件、平成27年度は8件、平成28年度は5件、平成29年度は7件、平成30年度は4件となっております。

議員

この76件の請求漏れ以外に、請求漏れになって一部未納になっている件数があれば教えてください。と思います。

環境衛生課長

76件の時効の報告はさせていただきますましたけれども、一部未納になっているものについては、今金額等の確定作業中でありまして、まだ金額は出ておりません。

議員

この調査を出来るだけ早

4年、5年で担当者を変えれば、すぐにでも発見できたはず。第二に複数の体制で業務を行えば点検できたはずが、今日にまで至ってしまったことです。

町長

ご指摘のとおりだということに思います。今回のことを重く受け止めて、これからこの信用失墜を再び起こすことのないよう法令順守の意識を徹底し、綱紀の粛正に向けて、最大限の努力をしたいと思います。と思っています。

### 会計年度任用職員制度

議員

全国的に保育士不足と言われていたが、潜在的保育士は80万人存在すると言われております。保育士不足の主な理由としては、過重労働の割には安すぎる賃金にあります。当町では短大卒で採用された場合、正職員と嘱託職員との賃金格差はどれくらいか。

総務担当理事

く、議会のほうに報告していただくことを要望いたします。

### 鮎田地内の森林伐採

議員

鮎田地内での森林伐採について伺います。今、鮎田地区の電気谷(通称)で大規模な森林伐採が行われました。地元住民の方々が、土砂災害などの発生に対して不安を募らせています。伐採事業者に対して、どのような対応をとったのかを伺います。

産業振興課長

議員ご指摘の土砂災害への懸念についてであります。湯の谷川の濁水等について、地元からのご意見を伺い、伐採箇所及び下流域の調査を熊野農林事務所担当職員と調査を行った結果、伐採箇所からの土砂流出の跡や、溪流に木が倒されている状況を確認したため、是正措置を行うよう事業者に対して指導を行ったところ。今後、降雨時の

### 国民健康保険税

議員

国保料(税)の根本的な問題として子どもの数が多い世帯ほど負担が大きくなる均等割の問題です。これは少子化対策として考え、町として、独自に半減する補助制度を創設し少子化対策に役立てる方法を行うべきでないかと考えます。

住民サービス担当理事

県内の町で構成する町村会

### 地域農業維持

議員

では、昨年度、国・県に対する要望事項において、子育て世帯を支援する制度創設を求め、均等割保険料軽減をはかるよう求めております。本町においても、子育て支援施策を進めながら、国による軽減策を今後も要望してまいります。

食料自給率が、2018年度では37%と過去最低に落ち込む中、当町においては、農業の担い手不足が深刻な問題となっております。特に、水稻栽培については米価買取価格の安値安定が続き、さらに米の直接支払交付金制度の廃止でセーフガードが無くなった状態です。また、昨年の台風被害で追い打ちをかけています。こうした課題を打開するためには、耕作者と行政が真剣に話し合える場をつくり、

また新規耕作者のために基金制度を町独自で設けることを

求めます。

産業振興課長

農家の担い手不足につきましては、町内農業経営者数225人のうち40%以上が70歳以上であり、担い手の確保が急務となっております。町でも5年後を見据えアンケート調査を実施し、その結果を基にして、地域での話し合いを行い、地域が抱える課題を明確にした上で、担い手確保の対策等に努めてまいりたいと考えております。

河川の状況等を注視し土砂災害防止に取り組んでまいりたいと考えております。

## 流木の防止

**議員**  
流木の防止について伺います。2月に、王子ヶ浜で新宮市民をはじめ、1100人のぼる大勢の地域住民の参加によって王子ヶ浜の清掃活動が行われました。参加した町職員には心から敬意を表します。

この七里御浜は、世界遺産となっており、私たちの誇れる景観のよい浜ではあります。流木で大変景観が損なわれております。そこで、自治体や関係者が連携して広域的に対策がとれないか。

**町長**

議員ご指摘の、ご心配いただいている部分というのは十分理解をしております。ボランティアや行政の指導としましては、例えば、熊野川の河川月間での清掃活動や、グリーングロー作戦、その他にもい

ろいろなボランティアの団体の方が清掃活動にあたっていただき、大変感謝をいたしてるところでございます。

また、大きな流木等については、県のほうで、しっかりと流木の撤去等の努力もしていただいております。熊野川の総合的な治水対策協議会等においても、上流域における山林の保全について要望を行っているところでございます。

今後とも協議会の中において意見を申し上げ、官民一体となって取り組みを行い、要望してまいりたいというふうに思っております。

**議員**

ありがとうございます。何とか少しでも防止ができるように要望活動をよろしくお願います。

## 鮎田水管橋修繕工事

**議員**

鮎田水管橋の修繕工事について伺います。鮎田水管橋は建設から25年経過しており、錆などの腐食が激しく、地区

の景観を損ねております。令和2年度の修繕工事で塗装工事などが実施されると伺っておりますが、なぜ25年も経ってからの対応になったのか。

**環境衛生課長**

平成28年度において、錆とかの老朽化が顕著になってきましたんで、水管橋の点検健全性評価業務委託を行いました。水管橋の点検調査及び健全性評価を実施したところであります。

その結果、水管橋の上部工全体が防食機能の劣化、部分錆などが見受けられまして、保全予防の観点から措置を講じることが望ましいという結果を受けまして、平成29年度に各共用者に点検結果報告を行いました。修繕工事が必要となるということで、平成30年度におきまして、水管橋の修繕工事設計積算業務委託を発注しまして、各共用者に費用負担の依頼を行っております。

**議員**

工事費の負担割合を給水量でやっておりますか。

**環境衛生課長**

添架されている物件としては、北越コーポレーション株

画、規模、設備内容など基本的な有効活用計画、基本構想についての説明を行い、12月議会です算承認をいただいております。

**議員**

そこに住んでいる方達に、きちんと話しをされて了承がいただいているものなのかどうか、そのへんをお聞かせください。

**健康福祉担当理事**

建設予定地の住民の方の説明については、建設予定地の選定を踏まえて、基本構想のための現地確認、民有地、町有地の境界確定が必要なことから、用地の利活用についての説明を現段階で行っております。

## 手話通訳者の配置

**議員**

手話通訳者の常勤の配置についてお尋ねします。担当課としまして手話については、どのようなに捉えられて、耳の聞こえない方等のコミュニケ

式会社が工業用水管、紀宝町は上水道管ですが、関西電力株式会社は電力線、西日本電信電話株式会社は電話線となっております。水量で負担割合を決定することは困難であり、重量による負担割合となっております。

今後におきましても、令和2年度において修繕工事に着手したいことから、各共用者と引き続き、工事の時期や費用負担などの詳細な協議を進めていきたいと考えております。



平野 美津子 議員

- ・ 鵜殿保育所の建替工事について
- ・ 手話通訳者の常勤の配置について
- 他

スの導入というのも、先進的にやってくる自治体もありますので、しっかりと研究をして考えてまいりたいと思っております。

## 土砂災害対策

**議員**

基礎調査の中で土石流も予想されていることが明らかになっております。それに対して県への要望は。

**教育課長**

校舎北側法面の土砂災害対策等につきましては、昨年11月に三重県熊野建設事務所へ再度相談しましたところ、これまでの回答のとおり三重県として急傾斜事業による対策を行うことはできないという回答でございましたが、砂防事業による対策は採択要件が該当すれば実施することは可能であるとの回答を初めて得ましたので、令和2年度におきまして三重県に対し砂防事業の実施について要望を行ってまいります。

**議員**

その要望については、いつ

社会公共の利益というようなものはありません。また、多数のために個人が犠牲になることを意味するものでもありません。誰のどのような利益を守るために人権を制限するのかをしっかりと意識しないと、国益というような抽象的なもので制限を許してしまいかねないからです。

## 鵜殿保育所建替

**議員**

老朽化が進んでいる保育所の建替はどのような方法で決められたのか。

**健康福祉担当理事**

鵜殿保育所の建替計画につきましては、平成30年6月7日の全員協議会の町長公約の事業別年次計画表の中で、平成30年を初年度として用地買収、造成、建築等の3か年による計画を説明させていただいております。計画案につきましては、昨年12月に行いました教育民生常任委員会では、鵜殿保育所建設予定地の選定を踏まえ、効果的な計

提出される予定なんですか。

**教育課長**

三重県熊野建設事務所へ要望する件につきましては、町の基盤整備課と調整しながらですね、来年度以降要望を実施してまいりたいというふう

**議員**

矢測の場合、生徒が250何名と教師がいると思いますので、地震等の場合を考えると、やはり早い時期にやっていただかないといけないと思います。前にも申しましたが、大川小学校の悲惨な状況さつていうんか、お金ではない、そういうたまず子ども命を考えるといかないといけないと思っておりますので、どうか早い時期になんとかできるような形をとっていただきたいというふうに思っております。よろしくお願

## 次回定例会の予定

6月23日（火）開会予定です。  
傍聴は議会事務局で受付ています。

## 議会生中継について

公共施設4ヶ所のロビー等において、町議会本会議の模様を生中継していますので、議会日程をご確認のうえ、ぜひご覧ください。

- ① 役場本庁舎
  - ② 生涯学習センターまなびの郷
  - ③ 福祉センター（鶴殿）
  - ④ 相野谷診療所
- ※放映時間については、当該施設開館時間内となりますので、ご了承ください。

## インターネット録画中継について

町議会では開かれた議会を目指して、平成23年6月定例会分からインターネットによる録画中継を実施しております。映像をご覧頂くには、  
◎紀宝町ホームページ↓「町議会情報」↓  
「インターネット議会中継」をクリック

## 可決された議案（3月）

- 公平委員会委員の選任について
- 教育委員会委員の任命について
- 紀宝町附属機関設置条例の制定について
- 紀宝町公益的法人等への職員の派遣等に関する条例の制定について
- 紀宝町長及び副町長の給与及び旅費に関する条例の特例を定める条例の一部改正について
- 紀宝町特別参与の設置に関する条例の一部改正について
- 紀宝町職員の服務の宣誓に関する条例の一部改正について
- 紀宝町委員会の委員等の報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正について
- 紀宝町財産の交換、譲与、無償貸付等に関する条例の一部改正について
- 紀宝町固定資産評価審査委員会条例の一部改正について
- 紀宝町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部改正について
- 紀宝町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について
- 紀宝町立幼稚園条例の一部改正について
- 紀宝町立図書館条例の一部改正について
- 紀宝町道路路線の認定について
- 工事請負契約の変更及び締結（4件）
- 令和元年度一般会計補正予算（第4号）
- 令和元年度特別会計補正予算（5会計）
- 令和2年度一般会計予算
- 令和2年度特別会計予算（6会計）

## 意見書（3月）

● 新型コロナウイルス感染症対策に関する意見書について

## 編集後記

今年のクマノザクラは、2月22日過ぎに開花し、3月10日頃までソメイヨシノに先立って、花を楽しむことができました。今後は、散在する木々が成長し、年々華やかな花をつける事を願うところです。さて、2月28日に開会しました令和2年第1回紀宝町議会定例会では、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、開会中は、手洗いやアルコール消毒、マスク着用等に努めました。

また、今定例会において、国に対して世界的な感染拡大を見せる新型コロナウイルスに万全の対策を求める意見書が採択されました。近年、30種以上の新興感染症が発生し、人類の生存を脅かしてきましたが、今回の「コビッド19」は、江戸時代のコレラ、大正時代のスペイン風邪並みの危険性がありません。手洗い・マスク・人混みを避けるなど十分注意をしてください。

（文責 荘司）

「議会だより」（52号）

編集委員 荘司 健

榎本 健治

平野 美津子

